

## ABSTRAK

**Rusdiana Kiptiah,** 210104020016, *Bimbingan Keagamaan Pada Masyarakat Desa Pandawan Kecamatan Pandawan Kabupaten Hulu Sungai Tengah*, Pembimbing: (1) Muhammad Rif'at, M.Ag Pembimbing: (2) Anita Ariani, S.Ag., M.Pd.I. Program Studi Bimbingan dan Penyuluhan Islam Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi/Sarjana UIN Antasari Banjarmasin, 2024.

**Kata Kunci:** *Bimbingan Keagamaan, Masyarakat, Desa Pandawan*

Penelitian ini dilatarbelakangi bahwa setiap manusia pasti dalam kehidupannya ada disinggahi masalah, cara memecahkan masalahnya juga beragam salah satunya memerlukan bimbingan keagamaan dalam hidupnya, hal ini sesuai dengan keadaan masyarakat Desa Pandawan yang dimana masyarakat di desa ini sangat beragam dan terkenal dengan kebersamaan yang tinggi, tak jarang mereka memerlukan bantuan dan bimbingan keagamaan dalam kehidupannya supaya hidupnya menjadi terarah dan selalu berlandaskan Al-Qur'an dan Hadis.

Rumusan masalah dalam penelitian ini yaitu apa saja bentuk bimbingan keagamaan yang ada pada masyarakat Desa Pandawan Kecamatan Pandawan Kabupaten Hulu Sungai Tengah dan bagaimana proses pelaksanaan bimbingan keagamaan pada masyarakat Desa Pandawan Kecamatan Pandawan Kabupaten Hulu Sungai Tengah. Penelitian ini termasuk dalam penelitian *field research* (penelitian lapangan), dengan terjun langsung kelapangan untuk melakukan observasi dalam pencairan data yang diperlukan sesuai dengan rumusan masalah yang akan diteliti penulis. Selain itu juga, penulis melakukan wawancara langsung kepada beberapa tokoh agama, tokoh masyarakat, dan masyarakat umum Desa Pandawan Kecamatan Pandawan Kabupaten Hulu Sungai Tengah.

Hasil penelitian ini diketahui bahwa bentuk bimbingan keagamaan yang ada pada masyarakat Desa Pandawan Kecamatan Pandawan Kabupaten Hulu Sungai Tengah yaitu ada bimbingan secara langsung, bimbingan secara kelompok, dan bimbingan secara individual, yaitu ceramah agama, bimbingan mengaji anak-anak, pengajian kitab tauhid, majelis sholawat ibu-ibu, dan bimbingan tahfidz Al-Qur'an. Proses pelaksanaannya disesuaikan dengan kondisi dan situasi masyarakat Desa Pandawan yang telah disepakati bersama dan tersusun secara sistematis, agar memudahkan masyarakat mengikuti bimbingan keagamaan tersebut.